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　近頃、テレビ番組で戦後間もない時期
の海水を利用した製塩が扱われました。
それを観ると人間にとっての塩の大切さ
を再認識することができました。上島町
には、古墳時代から昭和時代までの製塩
の歴史があります。今回は、日本列島に
おける製塩の歴史を概観してみたいと思
います。
　日本列島には岩塩がなく、古くから豊
富にある海水から塩を作りました。日本
列島は、海に囲まれていますが、雨が多
く湿度が高いため、製塩にはかなりの燃
料と労力を必要としました。瀬戸内海沿
岸は、波が静かで、遠浅の海岸が広がっ
ています。また、晴天日数が多く、雨の
少ない地域です。そのため、瀬戸内海沿
岸では塩田（古くは塩浜）が発達しました。
　日本列島における製塩の始まりは、関
東や東北地方の一部の地域で縄文時代後

晩期まで遡ることができます。当時は、
海水を土器で煮詰めて塩を得ていまし
た。古墳時代の製塩土器は、日本列島各
地の沿岸部で確認されています。土器を
使った製塩は、奈良・平安時代まで続き
ます。
　塩の需要が高まると、新たに塩田を利
用した製塩が行われます。塩田による製
塩には、人力で海水を汲み上げて塩田に
海水をまく揚浜式と潮の満ち引きを利用
する入浜式があります。中世の上島町域
の島々では、揚浜式の製塩が行われてい
ました。江戸時代になると、日本列島で
は入浜式塩田が本格的に成立します。第
二次世界大戦後には流下式塩田が広ま
り、入浜式塩田は姿を消しました。昭和
40 年代後半以降、製塩はイオン交換膜
法で行われるようになり、塩田はその役
割を終えました。
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佐島の宮ノ浦遺跡と燧灘

　こんにちは。ゆめしま未来塾の中裏で
す。2019 年になってから早１ヶ月がた
ちました。皆さんの今年の抱負は何でし
ょうか？年を越すことにより、不思議と
気持ちが一新されます。まだ抱負や目標
を決めていない方はこのタイミングで考
えてみてください！
　私たちの抱負は「突き抜ける！」。昨年
は多くのチャレンジをしてきました。その
経験を活かし、失敗を恐れず、壁にぶち
当たってもその壁を乗り越えていく所存
です。いのしし年にちなんで猪突猛進の
勢いで突き抜けていこうと思います！
　話は変わりますが、前回のコラムに記
載させていただいた公開授業を昨年の
12 月に実施させていただきました。２
部構成となっており、前半は「講師の人
生をひも解く」、後半では「トークフォ
ークダンス」を実施しました。１部では

４人の講師の今までの人生をひも解き、
どういった進路選択を行ってきたかとい
うことを生徒全員にむけ発表し、後半の
「トークフォークダンス」では見学に来
ていただいた地域の方々にも参加してい
ただき、生徒達のお悩み相談会をしてい
ただきました。
　地域の方々も普段話すことのない生徒
達の本気の声を聴くことができ、非常に
新鮮で刺激になったと胸を熱くしていた
だけました。生徒達も非常に刺激になり、
今後も町の人たちと話してみたいと言っ
てくれました。今年はこの授業のように
皆さんのお力を借りて、生徒達の力を一
緒に育んでいきたいと考えております。
今年一年もゆめしま未来塾を何卒よろし
くお願いいたします。
（HPをリニューアルしました！）

今年は 「突き抜ける ！」島おこし協力隊活動報告

トークフォークダンスの様子

島
お
こ
し
協
力
隊

中
裏　

修
平

広報かみじま 2019.2 8

　

進路ガイダンスを実施
　12月10日 (月 )に本校で１・
２年生を対象とした進路ガイダ
ンスを実施しました。愛媛県内
外の専門学校や大学、短期大学
の方にお話をしていただき、大
変勉強になりました。今回は色々
な体験型の講義があり、講師の
先生方に優しく教えていただき
ました。この進路ガイダンスで
得た情報も参考にし、納得のい
く進路選択をしたいと思います。

グループマッチを実施
　12月 13 日 ( 木 ) にグループ
マッチを実施しました。午前中
は体育館でバスケットボールを
行い、午後からはグラウンドで
サッカーを行いました。３年生
にとっては最後のグループマッ
チとなりましたが、みんな最後
まで笑顔で活躍することができ
ました。

馬越宙夢さんの感想
「３年生にとっては最後のグルー
プマッチでした。青龍，紅鷹と
もにチーム一丸となり、とても
思い出の残る楽しいグループマ
ッチをすることができました。」
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キャリア教育フォーラム開催
　12 月 1 日（土）、本校第 1 体育館において、
商船学科 3年生、電子機械工学科 3・4年生、情
報工学科 3・4年生、生産システム工学専攻科生
及び保護者を対象としたキャリア教育フォーラム
を開催しました。
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弓削高等学校 http://ehm-yuge-h.esnet.ed.jp/

弓削商船高等専門学校 http://www.yuge.ac.jp/

44 名が参加しました。学生や保護者は各企業の
ブースを回り、業務内容や福利厚生などの説明に
熱心に耳を傾けていました。
　本フォーラムは、学生が今後の進路やキャリア
について考える貴重な機会となりました。
第 40回四国地区高等専門学校総合文化祭に参加
　12 月 15 日（土）・16 日（日）、第 40 回四国
地区高等専門学校総合文化祭に参加しました。今

　今年度はメディ
ア総研株式会社
に運営を委託し、
企業 60 社、学生
152 名、保護者

年度は香川高等専門学校詫間キャンパスの主催
で、香川県三豊市の文化会館マリンウェーブが主
会場となりました。
　本校は、吹奏楽、軽音楽、絵画、書道、プログ
ラミングコンテストなど 11部門へ参加し、絵画
部門で情報工学科 5年の新川陽葉さんの作品が
優秀賞を受賞しました。他にも本校の学生が数多
くの賞を受賞しました。
　参加した学生たちは、各部門で日ごろの活動や
練習の成果を発揮し、活気あふれる 2日間とな
りました。
　来年度は本校が主催します。閉会式では来年度
の主催校を代表して本校学生会長の伊藤清里菜さ
んが挨拶し、ま
た来年お会いし
ましょうと出席
者に呼びかけま
した。

　来年度全国募集を始めるた
め、弓削高校は下宿先や食事の
提供をしていただける方を探し
ています。心当たりがあるご家
庭は弓削高校教頭大塚(☎77-
2021)まで御連絡ください。
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